



Periódico Sindicalista  
Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Año VIII

BARCELONA 6 DE AGOSTO DE 1914

3.ª EPOCA. — NUM. 64

## PARA EL NUEVO COMITÉ ALGUNAS OBSERVACIONES

Para el próximo sábado, día 8, están convocados los sindicatos obreros, al objeto de proceder a la constitución definitiva de la Federación, en suspenso desde la pasada huelga del Arte Textil.

Los que seguimos paso a paso el movimiento sindical en España, ha tiempo que sentíamos la necesidad de esta reunión, por creer que de ella había de salir un fuerte organismo que, integrado por las sociedades que confluyen en la acción directa, sea el portavoz de las reivindicaciones proletarias.

En descomposición la Unión General de Trabajadores, como lo ha demostrado su último Congreso, se hace necesario incorporar a nuestro credo infinidad de sindicatos que hoy yacen dispersos, desorientados, sin brújula, fluctuando entre la acción directa y la reformista, y nadie mejor que la Federación puede realizar este magno y necesario cometido, haciendo una amplia declaración de principios y una exposición bien clara de métodos.

Es tanta la bondad del régimen federativo, que no necesita de grandes mentalidades para su propagación, por lo que los compañeros que en la Asamblea próxima sean elegidos, no tendrán necesidad de realizar grandes esfuerzos para llevar al ánimo de las multitudes trabajadoras lo necesario de la misma y las ventajas que ésta ha de reportar a sus componentes. Sólo hay necesidad de una cosa, de tener fe en esa parte integral del sindicalismo, y ésta no falta, afortunadamente, en la mayoría de los obreros, pues todos, por regla general, están convencidos de que la Federación es la fuente que dinamiza todas las libertades, empezando por la individual y terminando por la corporativa.

Otros de los puntos que han de competir al futuro Comité federativo es el de la unificación de táctica.

A diario ocurre—doloroso es confesarlo, pero es cierto—que sindicatos que siempre fueron enemigos de una acción mixta, que velaron a todas horas por la pureza del ideal, claudican y emplean medios reformistas, permitiendo que autoridades u otras personas ajenas a la cuestión que se debate, tomen parte en sus contiendas y se erijan en árbitros de las mismas, haciendo por tanto, ineficaz el mejor medio de lucha, sembrando de paso la desconfianza en los poco convencidos o timoratos.

Necesario es, por tanto, puntualizar

## Hacia el desastre

La guerra europea es un hecho. El aniquilamiento de Austria por la pesada carga que sobre sí llevaba para sostener sus armamentos, ha hecho que la tan temida configuración estallara.

Necesitaban las titiladas grandes potencias desorganizar sus presupuestos de la pesada carga guerrera y nunca mejor ocasión que la presente para llevarlo a efecto.

Es, pues, un hecho la movilización de los ejércitos, anunciándose con visos de verosimilitud, que las tropas alemanas han rebasado la frontera francesa y que las rusas han hecho lo mismo en la alemana.

Difícil es señalar con precisión el final de esta cruenta lucha, pero de ella ha de surgir un estado de cosas muy diferente al actual, acelerado, sin género de duda, el advenimiento de nuestros ideales, pues después de la ruina, de la miseria y el hambre que como acompañamiento inseparable llevan estas luchas, la democracia europea ha de alzarse imponente re-

de un modo claro, terminante, este punto del pacto federativo, por ser el eje principal donde han de radicar los movimientos huelguistas.

Como quiera que la autonomía, sin absorber la personalidad ni el sindicato crea obligaciones necesarias e ineludibles, una de ellas ha de ser, indudablemente, sin discusión alguna, la unificación de táctica, por ser la fuerza principal que ha de alcanzar la victoria en toda lucha.

Preferible es, no cabe duda alguna, contar con pocos sindicatos y todos unánimes en el procedimiento de la lucha, que no sumar un sinnúmero de federados atentos sólo a la cotización y que en el momento de una huelga dejan a un lado lo pactado en las asambleas sin consultar los Comités y marcando por derrotados opositos, esterilizando por tanto la lucha y marchando a una derrota segura, cosa que muy fácilmente puede evitarse haciendo ver a los obreros afectados por una huelga, que ésta, para ganarse, necesita del marchuno proletario, o sea de la solidaridad de los demás sindicatos, y éstos no han de poner cortapisas a alguna o cualquier reclamación que se haga, siempre que la misma esté fundada en la acción directa, táctica táctica reconocida como indiscutible en el campo obrero.

Esto se consigue a fuerza de propaganda y esto se alcanza por medio de la difusión oral y escrita, para cuyo fin el nuevo Comité no debe estar en olvido la necesidad que existe de que el órgano de la Federación lleve vida próspera, señalando al efecto dentro del prorrato una cuota para ayuda de la publicación, evitando de este modo el déficit enorme que hoy pesa sobre la misma.

No es lo anteriormente señalado, programa alguno. Son observaciones amigables que nos permitimos hacer y que creemos que los compañeros que se dignen tomarán en consideración, no por lo que en sí valen, sino por la franqueza y el desinterés con que están hechas, pues al escribirlos no nos ha guiado otro fin que el deseo de que al quedar constituido el Comité, éste se lleve en ellas y entresaca de las mismas lo que crea útil, desechando lo que no le parezca necesario o necesario.

Como federados, como amantes del sindicalismo, siempre estará nuestra pluma dispuesta a defender estas doctrinas, acatando las decisiones de las asambleas, soberanas en sus acuerdos.

clamando la equidad y colocando en su lugar la justicia, arrojada hoy de su pedestal por el huracanado viento de destrucción y muerte que sopla por todo el mundo.

Precisa estar prevenidos para los hechos que se avecinan. Aunque el Gobierno español, por boca del presidente del Consejo de ministros ha declarado que España nada tiene que ver en este hurgio, la opinión, con esa penetración del mal que a todos alcanza, señala ya el peligro próximo, previendo acontecimientos difíciles de evitar, y que han de envolvernos en este martingano que hoy agita a toda Europa.

Completo al sindicalismo la realización de una labor a todas luces difícil, por lo que se impone una fuerte unión, un constante tacto de todos que haga factible en momento adecuado la realización de hechos que pongan de manifiesto de una manera bien clara nuestra opinión contraria en un todo a las andanzas guerreras, evitando inútiles derramamientos de sangre.

Las sociedades obreras, los hombres libres, todos los que dentro de su ser sientan ansias de regeneración y de-

seos de progreso, han de hallarse a nuestro lado.

El sindicalismo no se inclina ni un no ni a otro bando. Aspira al bien común, y por tanto detesta la guerra, quiere la igualdad, y como no la halla dentro del actual estado social, no puede de ningún modo condonar con su silencio al triunfo de uno de los dos bandos, y ante el estado actual, eleva su protesta unánime contra la inhumana matanza que se avecina y que amenaza convertida al mundo en inmenso cementerio en que los inmundos gajos sacien sus voraces instintos de carne humana.

### A las sociedades obreras de Barcelona y en particular y a las de la región catalana en general.

Existe un acuerdo de asamblea de delegados de sociedades obreras, de que hoy necesidad de dar vida legal nuevamente a la Federación Local y a la Confederación Regional de Cataluña. Hasta la fecha no se ha cumplido tal acuerdo.

La Comisión cree firmemente que no es posible la vida orgánica de las asociaciones obreras sin esos pactos federativos que se denominan federaciones y confederaciones.

1.ª Por la falta de cohesión entre los organismos para su organización y acción liberadora económica.

2.ª Por la necesidad de propaganda sindicalista al pueblo y contacto con éste.

3.ª Por la desorientación que entra la minoría consciente existe en lo que respecta al sindicalismo moderno y la acción revolucionaria de los sindicatos.

4.ª Porque la reacción burguesa se ha entronizado y copia todo intento de reivindicación social, y urge evitar que el malestar nos someta al hambre en peores condiciones que sometió a los campesinos franceses antes de la Revolución francesa.

5.ª Porque actualmente no es posible ningún triunfo obrero por no existir pacto solidario entre los diversos sindicatos que se hallan dispersos por la región catalana en particular y en la nación española en general.

Así es que la Comisión juega de interés apremiante el convocar una asamblea de delegados de sociedades obreras de Cataluña para constituir un definitiva Federación local y Confederación Regional, cuya reunión se celebrará el día 8 de agosto, a las diez de la noche, en el local del Centro Obrero, calle de Ponteneta, 2, 1.ª

No faltéis a tan importante acto. Por la Comisión, José Climent, José Negro, Saturnino Meca, Antonio Loredo, José Guidayol, Francisco Miranda.

### Ante la guerra

Ante la amenaza de una hecatombe de 17 millones de soldados—¿lo creará el lector?—no me canso. Porque ellos se tienen la culpa. Gobiernos y pueblos habían constantemente de la necesidad de los ejércitos, de la necesidad de los armamentos—en cuyo altar sangriento sacrifican el bienestar público y privado—de la bandera, del heroísmo, y luego, al primer temor de guerra, los unos y los otros claman al cielo, pidiéndole, se consternan, denunciando la guerra como un monstruo infame y repugnante, se horrorizan ante

la idea de una carnicería y califican de infame, cruel y estúpido.

¿Pero no se viene trabajando un día y otro por llegar a este fin? ¿Qué ha hecho si no, en cuarenta y tantos años la II República francesa, que es bastante más militarista que algunas Monarquías? ¿Y si el carácter del pueblo francés es *pacífico*, ¿por qué se queda a recoger la que sumbró por la guerra burguesa, trabajando políticos como Briand, cuyo ableno revolucionario le obligaba a hacer lo contrario de lo que ha hecho.

Gustavo Hervé, que revolucionariamente ha cambiado de casaca, declara que la huelga general internacional contra la guerra era un hermoso sueño, que el arbitraje internacional era un mito y que ante la corollación general hoy que someterse a defender la patria, como lo defendieron nuestros antepasados. Jures, que, a mi juicio, es el "gran francés" contemporáneo, pero que por política incurre en debilidades y contemporaneizaciones, como lo de absolver a Al Caillaux, cuando lo del *rappart* Fabre, "por salvar al partido radical", olvidando que, como ha dicho alguien, "la República necesita hombres sin tacha y sin reproche, cuya vida privada no tenga la luz del día y en la que la calumnia gas te sus dientes"; el propio Jaurés, que es el que más y mejor ha trabajado por la insurrección general contra la guerra, ha cometido el (lamentable con su deber) Cumplo con el suyo Hebel, que dispuso de tantos y tantos hombres, y de tantos y tantos millones? Todos sus iguales, y a la hora de la verdad salen declarando, como el tráfugo Hervé, que *nos altes se son bristes un choc tres dures ratilles...*

Pero una realidad es que las paradas militares, con tubas aullando, o purpuras, o áureas, con cascos flamíferos y con gorras escarlatas, son llamativas y gratas a la vista, y entusiasma el paso de unas tropas que van por las calles animadas por charangas y vítores; pero cuando la cosa va de veras, y pasan hacia la frontera los enemigos, nos cargados de carne de cañón, toda una juventud camino del matadero, y entonces con hoces españables, y caballos que van a ser desfilados en una gran corrida de fieras humanas, entonces se tiene la verdadera visión de la guerra, y se rueca a la manzana de la ruina y desolación de los pueblos, el llanto de los hogares huérfanos, desolación para los vencidos, como los rusos en su última guerra; desolación también para los vencedores, como el pueblo japonés, con una corona de laurel en la cabeza, el vientre vacío y los pies descalzos en el fango.

Será todo lo impresionante que se quiera un destile de rusos al mando del gran duque Nicolás Nicolaievitch, "destacando su alta estatura sobre su caballo de proporciones enormes"; pero... hay que recordar a Stoussel en Puerto Arturo.

Quiero y admito a Francia (seguramente mucho más de los que adulan sus vanidades y tapan sus macas), y por querencia y admirarla, temo por ella en la configuración europea, si estallara. Sus ejércitos valen mucho, sí; duda; pero sobre el esfuerzo de los ejércitos hay que considerar el estado del alma de un país. Yo temo mucho por Francia, porque su actual República me parece amorosa. La noche de la abolición de madame Caillaux recordo los tiempos más injustos del imperio podrido que cubrió con su manto de inmunidad el revolver con que un Bonaparte asesinó al periodista Victor Noir, y el fallo del jurado, muy altamente considerado, paró el una batalla perdida por Francia en la frontera del Este.

Al día siguiente, La Germania, de Berlín, dijo: "Monsieur Labori puede estar seguro de que nosotros, los alemanes, no tenemos la cólera de un pueblo que, como lo ha probado en el proceso Caillaux, desprecia a la justicia."

Y un publicista francés gritaba: "¿Dónde está la República francesa? ¿Está perdida?"

Por lo menos pedrán sus enemigos decir de ella lo que de la de Jaurés: "—En esta República se asesina..."

LUIS BONAFUOX

## La policía inviolable

Cada día resulta más restringida la ley de imprenta, como lo vienen demostrando los hechos.

La sola censura de un acto a todas luces injusto, como fué el brutal apaleamiento por un policía a un desgraciado ferrocarrilero, hecho ocurrido la pasada semana en Murcia, ha conculcado contra SOLIDARIDAD OBRERA una denuncia.

Por cierto que el policía encargado de levantar el atestado, no hallando en nuestra redacción ejemplo alguno, y con unos moldes que reclaman un libro de urbanidad, tuvo a bien llevarse el que autorizó por el gobierno civil guardamos como justificante que las leyes ordenan y que a nuestro entender no puede ir unido a los autos.

No pensábamos decir nada respecto al asunto, por estar bastante acostumbrados a estos percances, pero la hemos escrito para que sirva de excusa a los que no hayan recibido nuestra publicación.

## Juan Jaurés

De todos es conocida la trágica muerte del diputado socialista francés.

Aunque distanciado en procedimientos y en un todo opuestos a la táctica que en vida preconizara Jaurés, siempre reconocimos en él al hombre de férrea energía que en todo momento supo mantener la raya al capitalismo, en sus ansias de desquite, evitando con su cálida oratoria que Francia se lanzara por derroteros militaristas.

Ferviente enemigo de la ley de los tres años y de la expansión africana, siguió llevar a las multitudes la convicción de la inutilidad de los armamentos guerreros, logrando formar un numeroso grupo contrario en un todo a la guerra.

Su muerte en momentos difíciles, cuando más necesaria es la propaganda en contra de la hecatombe que se avecina, hace mucho más sensible la desaparición de este pensador, víctima del fanatismo nacionalista, por lo que muy de veras nos asociamos al dolor que hoy siente la democracia francesa.

## De mi cartera

### "Papá" Hervé

El viejo antimilitarista, el constante propagador de la indisciplina en el ejército, se ha vuelto loco.

Convenidos nos hallábamos los que pensamos alto y no tenemos moraliza para decir las cosas, que el director de la *Guerra Social* había antepuesto a su calificativo de revolucionario "un infamante" y que le ponía al nivel de un renegado de opera; pero nunca pudimos llegar a creer, aunque nos lo hubiera dicho el propio infamante, que su descomprensión llegara hasta el extremo de pedir, en bajuna carta delatora de las miserias que encierra dentro la firma, un puesto para formar en las filas del ejército francés.

Tarde se le ha despertado el patriotismo a *papá* Hervé.

Sin duda alguna que los miles de franceses que en sí claudican lo recibirán ha sido el alcatre mayor que ha tenido para escribir una carta al ministro de la Guerra francés, de la que entrecasamos el primer párrafo, que resulta ridículo en grado sumo y que como decimos anteriormente, delata la locura del autor.

Dice así: "Señor ministro: Cuando tenía 20 años, me hice excluir del servicio de filas, alegando mi miopía. Hoy, con mi miopía y mis 43 años, me siento capaz de hacer la guerra."

Después de leer estas líneas, la risa acude a nuestros labios, y a la imagnación el recuerdo del insigne Daudet, creador del inolvidable personaje Tartarin de Tarascon.

¡La *afrosia* figura que hará *papá* Hervé, junto a la puerta de un cuartel, arma al brazo, exhibiendo...

EDUCACIÓN Y ADMINISTRACION  
Calle Ponteneta, 24, 2.º  
BARCELONA  
SUSCRIPCIÓN  
Barcelona, un trimestre . . . 1'50 ptas.  
Resto de España, Id. . . 1'00 p.  
RENTA DE P. Y H. LITULO  
Un semestre . . . 3 francos  
Número suelto . . . 5 cts.  
Paqueta 30 ejemplares. 1 pta.  
No se devuelven los originales



¿Cuándo sabremos acabar con todos los farsantes!

UN TITULO QUE SE LAS TRAE

El Ayuntamiento de Barcelona ha encargado a los letrados señores Pella Borgas y Puig de Aspre un informe sobre una demanda relacionada con cierta obra artística que posee el antiguo gremio patronal de curtidores de esta ciudad...

1.º Que es procedente por parte del Ayuntamiento que se presente demanda judicial reclamando a la Asociación de Curtidores y Zarradores de Barcelona los seis rebajitos...

¿Cansitos? "Asociación de Curtidores y Zarradores de Barcelona". ¿Se llamará así por los siglos que soñaron a los trabajadores de aquella época?

CUASIMODO

Desde Sabadell

La secesión de tejedores mecánicos en lana arcaico, con el fin de esperar, ir a la constitución del Sindicato del Arte Fabril, habiéndose comunicado dicho acuerdo a las demás secciones organizadas...

De esperar es que a la mayor brevedad se constituya y, juntos, ir a la organización de los oficios fabriles que está faltando a sus deberes sindicales...

Pronto, pues, van a empezarse los actos públicos de propaganda que tantas veces he anunciado desde estas columnas...

La huelga que sostienen las obreras algodoneras de Santa Perpetua, hace ya cerca de cuatro meses, ha entrado en un período álgido de movimiento...

La vergüenza, el pundonor y la dignidad humana y obrera que en el siglo XX es parte inherente de la raza como producto del avance del progreso...

El mayoritario y cuatro caciques comandan la fuerza que procura exacerbar las pasiones, atizan a sus perreros falderos contra los huelguistas...

Es casi seguro que un día de la semana que viene se reunirá la Federación comarcal de Sindicatos obreros para acordar la conducta a seguir...

Los sindicatos de panaderos, de letrados y de constructores de calzados y herradores sostienen diferentes boicots en algunas casas, por haber roto los patronos afectados por el boicott las bases de comercio...

cionamos la causa propia al hacerlo con la de sus hermanos.

La organización va en auge, va despertando el sentimiento de solidaridad entre los obreros, y a no tardar, sin pecar de profetas, se puede afirmar que dentro de poco los sindicatos obreros...

Sabadell UNO

DE PALAMÓS

Compañeros todos, salud. Después que la bárbara y corrompida burguesía palamosense ha tenido el honor de dar a todos los trabajadores de ésta medio para morirnos de hambre, medios para emigrar, medios para tenernos a los restantes supeditados bajo sus crueles despotismos...

Seamos nosotros los destinados a mejorar nuestra suerte (digo, vida), ya que nosotros comprendemos que el bienestar es posible si todos los hombres convierten en trabajadores y producen todos para la colectividad humana...

Por esto os digo que nosotros debíamos estar dispuestos en todos lugares a preparar que todos los obreros estén en sus respectivos sindicatos, para que un día dotados de capacidad necesaria...

No queremos ya más tanta injusticia; no queremos elevarnos ni tampoco ser el carro conejito que lleva todo el peso bruto de la injustificada explotación...

No más tiranía, no más opresión; basta con veinte siglos de erual explotación; guerra, pues, al tirano que se exclaviza; guerra a la autoridad que se encarna en la injusticia; guerra al político que se engaña valiéndose de la inconsciencia...

SOCIO NUM 1 S. de O. V. «La Redención del Obrero»

La tiranía en el Brasil

Continúan en el Brasil los atropellos contra los compañeros que más se distinguen dentro de la organización obrera. En el Estado de San Pablo usan los mismos procedimientos o peores que en Rusia...

matan o encierran en lamentosos calabozos, donde los tienen incomunicados veinte o treinta días, sin darles apenas de comer...

Ultimamente en la ciudad de Santos, primer puerto de aquella República, deportaron sin más ni más a los compañeros que más se significaban...

El mayor último, el compañero Adolfo Anita, fue provocado por el esquirol, que le dio una puntada por la espalda...

A los vidrieros en general y a los de la casa Iligé en particular

A impulsos de la raza omnipotente las colonias de aduanas fáciles y privilegiadas, y derribadas el muro de oligarquía...

La actual oligarquía burguesa es, en el fondo, idéntica a la aristocracia de los señores de honor y cachillo; pues al bien que los señores usaban y abusaban de sus siervos...

A pesar de haber leyes que legitiman al obrero de asociación, la burguesía, tan como siempre lo ha sido, se afana en negar al obrero tal derecho...

La clase burguesa villana, uno de los que hoy nos oprimen, es el Sindicato y el grupo de los que se hacen fuertes en su explotación...

Los compañeros de otros países editan revistas y folletos en dicho idioma, sembrando ideas a través del mundo...

das sus trabas que opongan al paso de nuestra marcha tan sólo servirán para enlazar en mayor grado la dignidad de nuestra patria...

El burgués Ligé al declararle la huelga, creyó que estaba con una manada de borregos...

Esta huelga, modelo de las futuras luchas que contra el capital debe sostener la clase trabajadora...

EL ESPERANTO

El incremento que va tomando esta idioma internacional, ya práctica a través de las fronteras...

Los señores de un futuro, los idealistas luchadores del presente...

El Esperanto ha de ser el elegido para esa obra tan humana como justa.

Los compañeros de otros países editan revistas y folletos en dicho idioma, sembrando ideas a través del mundo...

¡Compañeros! El Esperanto se impone por su imprescindible necesidad...

ORGANIZACION OBRERA

Los que hoy se interesan y preocupan por las cuestiones sociales...

de obreras actuales está el "sueldo" y capacitadas para encargar de los destinos del mundo, de la producción...

Es preciso que no nos sorprendan los acontecimientos, como ha sucedido en múltiples movimientos de carácter popular...

DE cada movimiento quedan múltiples enseñanzas para los movimientos ulteriores...

Es necesario encuzar los movimientos de los pueblos y similitud con los organismos obreros...

Lo que no tiene el Sindicalismo revolucionario es una organización que responda al fin que persigue...

Hoy todo está metilizado, y como consecuencia, "el tiempo es oro", máxima que en el presente...

En el mundo industrial y en el comercial se nota un malestar, una intranquilidad que no es aparente...

TENDENCIAS DE ACTUALIDAD

Los que hoy se interesan y preocupan por las cuestiones sociales...

